

ESTOY LOCO POR TI AMÉRICA

Paulo Benetti

benetti@ism.com.br

(Texto de la conferencia inaugural del III Seminario iberoamericano realizado en septiembre de 2006)

A TODOS LOS PRESENTES Y LOS AUSENTES QUE NO SABEN LO QUE SE ESTÁN PERDIENDO CON ESTE EVENTO.

Con mucha alegría veo este evento que ocurre aquí en la pequeña más linda Guatemala. Pocos países emergentes en todo mundo consiguen hacer un evento de esta magnitud. Existen muchos deseos pero pocas acciones.

Tengo estudiado mucho el tema. El mundo está poniendo los países emergentes en una encrucijada. La creatividad trabaja con la imaginación, pero para innovar necesitamos de mucho conocimiento. El conocimiento ocurre solamente en buenas, buenísimas escuelas. Por lo tanto, puedo decir sin duda que, de México hasta Argentina, estamos muy mal. No tenemos buenas escuelas en cantidad necesaria para producir cambios significativos. Y si no tenemos buenas escuelas nos vamos quedar cada vez mas atrasados.

Estamos hoy en la Era del Conocimiento, técnicamente llamada de Era de la Creatividad. Es un periodo de la historia que va a ser conocido como el más excluyente de todos. Las personas que no tengan buenos y actualizados conocimientos van ser excluidas de todos avances de todo el mundo. Tendremos mucho más dificultades de sobrevivir do que tuvimos en los periodos pasados.

En 2004 la Unión Europea, preocupada con la situación de sus países miembros, desarrolló y publicó una extensa investigación sobre as posibilidades de los países europeos en la Era de la Creatividad. Muchos países europeos están condenados en caso no cambien sus políticas de desarrollo del personal. Esto quiere decir que mismo los países desarrollados están preocupados con su futuro.

En 2006, en el World Economic Forum, lugar donde se encuentran las personas más interesadas en el desarrollo económico mundial, fueron discutidos problemas mundiales tales como la falta de agua que va ocurrir en este siglo; la degradación del medio ambiente, y otros temas del planeta. Hay grupos que defienden que con las instituciones y los formatos políticos que existen actualmente estos problemas no van ser resueltos. Va a ser fundamental cambiar totalmente la forma de tratar estos temas.

En este año también fue publicada una extensa investigación del American Management Association sobre la importancia de la innovación para las empresas en los próximos diez años. La conclusión es que la innovación va a ser el tema más importante de toda la gestión empresarial.

Así nos damos cuenta que países, instituciones internacionales, y empresas están muy preocupadas con las cuestiones de la creatividad e innovación.

Mirando todo esto podremos preguntar: ¿Guatemala tiene salida? Tenemos que ser muy creativos e innovadores. Experiencias como estas que están siendo hechas por la EFCI y por el Proyecto Cultural El Sitio son extremadamente significativos para este país. Continuar y ampliar este programa de formación de jóvenes en líderes creativos y facilitadores de soluciones para poblaciones pobres es un camino fundamental para el desarrollo de Guatemala y sus países vecinos. Para mi venir aquí y trabajar para ayudar este desarrollo es una bendición que pocos expertos reciben en el mundo.

Podremos ver alguna estrategia en este momento?

Creo que Guatemala y sus países vecinos pueden trabajar con mucho énfasis en lo que llamamos de Economía Creativa. La Economía Creativa ya es responsable por 10% del PIB mundial y crece a 7% al año, más o menos 4 veces más que el crecimiento industrial. Ya es el motor del desarrollo del siglo XXI.

Desarrollar industrias creativas es un factor fundamental para el desarrollo de nuestros países. Industrias creativas es una expresión usada para describir la actividad empresarial en la cual el valor económico está ligado al contenido cultural. Creo que esta región del planeta tiene mucha cultura para transformarla en millares de

industrias creativas. Veo que la EFCI y INCUBA están haciendo un esfuerzo en este sentido e, pregunto, ¿cómo ustedes pueden sumarse a estos esfuerzos para desarrollar este país? Creo que todos podremos hacer alguna cosa. Pero tenemos que salir de la zona de confort.

Yo deseo firmemente que este evento hoy sirva para que reflexionen sus roles delante ante el futuro. Es urgente posicionarse a favor del desarrollo de las personas. No va a ser solamente bueno para los que están aquí presentes, pero para todos, especialmente nuestros hijos, hijas, nietos y nietas. Tenemos que entregar como mínimo un mundo mejor para ellos.

Esto solo dependen de nosotros!

Gracias!